## Fiscal argentino pide que se investigue a Macri

Por PETER PRENGAMAN y LUIS ANDRES HENAO Associated Press, 8 Abril de 2016

BUENOS AIRES (AP) — El presidente argentino Mauricio Macri anunció el jueves que creará un fideicomiso ciego para transparentar sus finanzas, horas después de que un fiscal solicitara autorización para investigar la participación del mandatario en dos compañías ultramarinas mencionadas en la filtración de los "Papeles de Panamá".

Macri, un conservador que se postuló a la presidencia el año pasado con el compromiso de combatir la corrupción, ha dicho reiteradamente que esas firmas eran negocios familiares y él sólo un director que no recibía paga alguna. El exalcalde de Buenos Aires es hijo del magnate Francisco Macri, quien nació en Italia y es una de las personas más ricas de Argentina.

"Y yo quiero decirles hoy, una vez más, que estoy muy tranquilo, que he cumplido con la ley, que he informado la verdad, y que no tengo nada que ocultar", afirmó Macri en un discurso televisado desde el palacio presidencial. "Y en ese camino, no sólo hice la declaración inicial diciendo que no era accionista, que como director no recibí ninguna retribución y que hice la declaración jurada desde el primer día que ejercí en la tarea publica como jefe de gobierno, sino que además lleve todos esos papeles a la oficina anticorrupción".

El jefe de Estado dijo que se presentaría el viernes ante un juez para certificar que la información que había proporcionado es verdadera y no omitió detalles. Mientras emitía sus palabras, unas 500 personas protestaban afuera del palacio presidencial y exigían su renuncia.

Macri también anunció el plan para crear un fideicomiso ciego que permitirá a un grupo independiente de personas administrarle la fortuna sin que tengan comunicación con él durante el periodo que esté al frente del gobierno.

"Ningún otro presidente había hecho esto...Lo estoy haciendo porque no quiero que exista duda", afirmó.

Según documentos judiciales obtenidos por The Associated Press, el fiscal federal Federico Delgado solicitó el martes al juez Sebastián Casanello autorización para investigar a Macri. De acuerdo con la ley argentina, una petición de esta naturaleza es precursora de cargos que deben ser decididos por un juez.

Delgado alegó que es necesario investigar si Macri omitió maliciosamente su papel en dos compañías establecidas en ultramar en sus declaraciones anuales de impuestos. En el documento, Delgado mencionó que el presidente ha rechazado haber incurrido en irregularidades, pero señaló que Macri necesita entregar a las autoridades un informe completo sobre su participación y sobre la dinámica impositiva de esas compañías en el extranjero.

Por su parte, dirigentes opositores han exigido al mandatario que rinda cuentas de las actividades de las empresas y explique por qué aparecía como director si no cumplía función alguna.

Por ejemplo, Macri aparece en los documentos de "Fleg Trading", una compañía ahora extinta que fue registrada en las Bahamas. El presidente ha dicho que fue creada a fines de la década de 1990 con el fin de invertir en Brasil, pero que jamás se realizaron esas inversiones, y que para 2009 la empresa estaba disuelta.

Sin embargo, el mandatario no ha suministrado detalles sobre la compañía ni por qué aparece como socio si no cumplía función alguna ni recibía una remuneración.

El videoperiodista de The Associated Press, Paul Byrne, contribuyó a este despacho.

Peter Prengaman está en Twitter como: https://twitter.com/peterprengaman y Luis Andrés Henao como: https://twitter.com/LuisAndresHenao

\_\_\_\_